

SOCIÉTÉ. Après le tir au fusil, l'association de la mosquée de Cherbourg réagit officiellement

« Nous ne nous laisserons nullement impressionner »

UN BOUQUET de roses est apposé sur le portail de la mosquée. Sur la petite carte blanche qui l'accompagne, un dessin au feutre désigne un cœur rouge au milieu de l'Hexagone. Une fête Aid-El-Fitr un peu particulière, à Cherbourg. La communauté musulmane a fêté la fin du Ramadan, hier. Lundi, les fidèles et bénévoles ont découvert l'impact d'une balle sur le portail de l'enceinte. Selon l'estimation des responsables des lieux, cette balle aurait été, selon toute vraisemblance, tirée dans la nuit de dimanche à lundi. Le procureur de la République de Cherbourg a corroboré leurs propos mardi, précisant qu'il s'agissait d'« une balle de fusil de chasse ». Soit un gros calibre. Une première dans le Cotentin. Une plainte a été déposée et une enquête est ouverte. « Les Cherbourgeois et Cherbourgeois de confession musulmane ne se laisseront nullement impressionner et continueront, assurément, à exercer leur culte dans la paix et le respect des lois républicaines françaises, indique l'Association culturelle islamique de Cherbourg. Il est demandé aux autorités fran-

çaises, de diligenter une enquête approfondie afin d'arrêter le ou les auteurs de cet agissement qui constitue non seulement une atteinte à la liberté de culte mais également un acte raciste et xénophobe qu'il apparaît nécessaire de sanctionner sévèrement. »

L'appel du ministre de l'Intérieur

Des tags islamophobes, notamment des menaces de mort, avaient été découverts fin novembre 2023 sur cette mosquée. « L'absence de réponse judiciaire pourrait laisser penser qu'aucune réponse pénale ne peut être apportée et inciter à la réalisation d'actes encore plus violents contre les fidèles de la mosquée de Cherbourg, mettant en danger l'intégrité physique de ses membres », poursuit l'association.

Mardi, de nombreux responsables politiques locaux se sont exprimés pour fermement condamner ces actes. L'association se félicite du soutien des autorités locales. En amont des Questions au gouvernement, Sébastien Fagnen, sé-

nateur de la Manche, s'est entretenu avec un conseiller parlementaire et le conseiller au Culte de Gérard Darmanin. Le cabinet du ministre de l'Intérieur a pris contact avec le président de l'association de la mosquée, pour apporter son soutien à la communauté musulmane de Cherbourg.

« À l'heure où l'indifférence semble régner dans certaines classes politiques au niveau national quant à ce genre d'agissements criminels et islamophobes, il est pourtant temps d'y mettre fin afin d'éviter un drame parfaitement évitable et d'écarter toute haine. Il est donc demandé à ces mêmes classes politiques de dénoncer expressément ce genre d'actes odieux contre les musulmans et les musulmans de France et aux autorités judiciaires d'y mettre fin dans les plus brefs délais et de garantir la sécurité et la liberté du culte musulman en France. »

Mardi, de nombreux responsables politiques locaux se sont exprimés pour fermement condamner ces actes. L'association se félicite du soutien des autorités locales.

Ju. M.



→ Les faits se seraient produits dans la nuit de dimanche à lundi à la mosquée de Cherbourg, rue Coluche.